

様式第1号

平成 30 年 5 月 22 日

議会と語る会実施報告書

小諸市議会報告会運営委員長 様

議会と語る会 2 班

班長 神津 真美子

印

私の班は、下記のとおり議会と語る会を開催しましたので、ご報告します。

記

1 開催日時 平成 30 年 5 月 9 日(水) 19 時 00 分～ 21 時 00 分

2 開催場所 諸公民館(大里地区)

3 出席議員 議長・2 班全員 9 人、(1 班 5 人)

4 参加人数 25 人

5 報告内容への質疑・意見・要望・応答 要旨

(1) 市政に関すること

項目	参加者質疑・意見・要望	議会回答
事業の進め方	・自治基本条例に市政運営や市議会の責務を定めているが、生かされていない。複合型中心拠点誘導施設整備事業の進め方に問題がある。	・民間企業との交渉の中で進められている事業であり、情報公開や説明責任等を果たす上で困難さがあった。

(2) 議会に関するこ

項目	参加者質疑・意見・要望	議会回答
----	-------------	------

議会機能	・行政の監視機能を果たしているか。	・ご意見を厳しく受け止め、今後は監視・政策立案・提言機能を果たして参ると共に、しっかりとフィードバックしていきたい。
配布資料	・方向が示されておらず、図面が良く分からない。	・口頭にて方向・目印など詳細を説明し、理解していただく。
開催趣旨	・決定したような内容の報告会は必要ない。	・公共施設には意向を反映できる可能性があることを説明する。

6 意見交換の内容 要旨

公共施設	公共交通・駐車場	その他
<p>●施設全体</p> <ul style="list-style-type: none"> ・新たに箱物を造る必要性がない。 ・造るなら費用対効果を考えるべき。 ・若者から老人まで、気軽に立ち寄れる喫茶店、軽食堂を設置して、世代間交流の施設にしてほしい。 ・高齢者福祉施設、子育て支援施設に限定なのか、需要はあるのか？ ・将来的に柔軟に利用できる構造に。 ・糠塚園は必要なし。子供たちが遊べる施設を。 ・施設を造ることは良いが、維持管理費の検討も必要。 ・中心街に施設が集中すると、交通の渋滞・混雑が心配。 ・太陽光の設置を願う。 ・バリアフリーを望む。 <p>●高齢者福祉施設</p> <ul style="list-style-type: none"> ・お風呂は絶対必要。 ・中心市街地にある必要はないと思う。 	<p>●公共交通</p> <ul style="list-style-type: none"> ・交通ターミナルは駅が基本、新施設と駅をシャトル方式で連結したらどうか。 ・愛のりくんで自宅まで送迎できるように小型化してほしい。 ・愛のりくんをもっと利用しよう。利便性を求める前に、多くの市民が利用することが大切。 ・一般のタクシーも乗り入れ可能にしてほしい。福祉タクシーなど身障者の方にも利用しやすいように。 <p>●駐車場</p> <ul style="list-style-type: none"> ・高齢者の利用が多いが、対策はしているか。 ・満空表示はあるが、何処が空いているのか分からぬ。 ・市役所・病院・新施設で、駐車場の取り合いが心配だ。 ・職員が駐車場不足で困っていないか。 	<p>●行政</p> <ul style="list-style-type: none"> ・説明会が遅い。構想が始まる前に市民と一緒に考える機会を持つべきであった。 ・計画がかなり進んでいる段階である。今更意見を聞いても… ・思いだけで事業を進めている感じ。明確な構想・計画がない事業に予算付けができるのか。 ・市主催の説明会で、説明者以外の市職員の席の取り方が異常。威圧的で、監視しているようだった。 ・区の要望箇所をやっていただきたい。→西部地区を良くしてもらいたい。 ・中心市街地だけでなく、西部地区等郊外への開発も必要。郊外に目を向けた投

資をお願いしたい。

・予算が何処から出たのか。

・用地買収費・建設費・テナント料など、透明性をもって進めてほしい。

・構想・計画に至るまでの経過等、市民への説明を詳しくほしかった。

・ツルヤありきで事業を進めてきたことが疑問。

・厚生病院を併設した効果はどうなっているか。交通の便、駐車場の使い勝手からして施設整備の効果を期待できるのか。

・新施設は、市役所や駐車場の設計業者は不可。年配者には不親切、利用者目線になっていない。

・相生町商店街を先に何とか活性化していただきたい。

●ツルヤ・商業施設

・ツルヤは優良企業ではあるが、市内にある3店舗を今後20～25年間展開できるか。

・9億円の使用料

を確實に納めて
もらう確約を契約
書に明記すること。

- ・協定書の内容
を市民に公開す
べきである。
- ・何故ツルヤな
のか、市民合意
がなされていな
い。
- ・撤退したいツル
ヤに塩を与える
の？
- ・他のスーパー
が今回と同様の
ケースとなった
場合はどうする
のか。
- ・テナントを公募
しても良いので
はないか。
- ・ツルヤ以外の
小売店舗も入れ
てほしい。
- ・スーパーだけ
の商業施設は興
味がない。他の
業種も入れた複
合型ショッピング
モールとしてほ
しい。
- ・ツルヤ前の一
方通行を解除し
てほしい。

●議会

- ・議員は小諸市
全体のことを考
えて対応してい
ただきたい。
- ・議会がもっとし
っかりすべきだ。
- ・どの様な形で
予算に賛成した
のか？

		<p>・もっと市長に提言・意見を言ってほしい。</p> <p>●その他</p> <ul style="list-style-type: none"> ・相生町の商店主はどう思っているのか。相生町商店街が活性化するような仕組みがほしい。 ・高齢化した時、中心まで出てくるのが大変だ。
--	--	--

7 地域課題や回答保留の質問・意見と回答 要旨(持ち帰って検討しますと回答したもの)

(1) 市政に関すること

項目	参加者質疑・意見・要望	議会回答
保育園の統合	・現在の進捗状況はどうか。	・中央・芦原の2園を統合し、南城公園 50mプール周辺を建設候補地として提案されている。尚、5月 17 日 19 時からにステラホールで説明会が予定されている。
小学校の統合	・現在の進捗状況はどうか。	・長期学校改築計画について 5 月 31 日から小学校区ごとに懇談会を開き、説明しながら進めていく。水明小学校は 6 月 27 日の予定。
コンパクトシティ	<ul style="list-style-type: none"> ・コンパクトシティ構想に基づき庁舎、図書館、病院などが建設されたが、投資効果はどうなのか、十分なデータ調査を行い、結果を見て新規事業に取り組むべきである。 ・大きなお金を使っているが、すぐに効果は出てこないと思う。長い目で見ていくべきではないでしょうか。(東御市滋野在住) 	<ul style="list-style-type: none"> ・市内 5 か所での通行量調査では各箇所とも若干増えている。まちの賑わい等には繋がっていないが、今後期待感は持っている。 ・投資した効果の指標が通行量だけでは不十分で、市民満足度、商店の売上げへの効果など多方面での効果を把握することが必要であるので、議員として提案し、チェックしていきたい。

(2) 議会に関すること

項目	参加者質疑・意見・要望	議会回答
	市政チェックをしっかりとやるべし。	・努めていきたい。

